



令和3年度

学校だより

令和4年1月7日

1月号

横浜市立浅間台小学校

TEL 311-6648

FAX 311-9928

ホームページ <http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/sengendai/>

メールアドレス ky-ye-sengendai@city.yokohama.jp

新しい世界を切り開く

校長 大橋 恵子

初春のお慶びを申し上げます

輝く朝日とともに、令和4年が始まりました。
コロナ感染状況が少し落ち着き、久しぶりにふるさとでお正月を迎えられたご家庭も多かったのではないのでしょうか。

我が家も、2年ぶりに90歳になる父を囲んで、きょうだいが集まりました。改めて思うのは、『つながり』です。親から子へ、子から孫へ、孫からひ孫へ、そのつながりがバトンの受け渡しのようにつながっていくのです。浅間台小学校もこれまでの伝統を大切に守りながら、未来に向かってそのバトンをしっかりと受け継いでいきたいと心新たにいたしました。



2022年

さて、今年は十干が「壬（みずのえ）」、十二支が「寅」の年にあたり、干支は「壬寅（みずのえ とら）」です。「壬」は「妊に通じ、陽気を下に妊（はら）む」、「寅」は「蟻（ミミズ）に通じ、春の草木が生ずる」という意味があります。そのため「壬寅」は厳しい冬を越えて芽吹き始め、新しいステージに向かう準備の年と言われます。

新型コロナウイルス感染拡大は私たちの生活に大きな変化を余儀なくしました。分散登校など子どもたちにとっても不自由で不安な生活が続きました。しかし、学校のICT教育が急速に進んだり、当たり前であった学校行事を見直したりする機会になりました。また、未来を担う子どもたちに必要な力を問い直す良い機会にもなりました。

昨今の状況は未だ油断できない状況ですが、「壬寅（みずのえ とら）」の令和4年は、これらの経験をもとに視野を広げ、子どもたちが新しい世界を切り開いていけるよう、保護者の皆様や地域の皆様とさらに協働して参りたいと存じます。

引き続き御支援と御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

<1月の行事予定>

日	曜日	行 事
1	土	元旦 
2	日	
3	月	冬季休業・閉庁日
4	火	冬季休業・閉庁日
5	水	冬季休業・閉庁日
6	木	冬季休業
7	金	TV 朝会（生活目標） 4校時後下校
8	土	
9	日	
10	月	成人の日
11	火	給食開始 発育測定（6年）
12	水	発育測定（5年） 議案説明会 お琴体験特別授業①（5年）
13	木	発育測定（4年） お琴体験特別授業②（5年）
14	金	発育測定（3年） お琴体験特別授業③（5年、4組）
15	土	
16	日	
17	月	発育測定（2年） 
18	火	発育測定（1年、4組） たてわり昼休み遊び 校内書初め展
19	水	区一斉授業研究会のため給食後下校
20	木	代表委員会
21	金	避難訓練
22	土	
23	日	
24	月	給食週間
25	火	TV 朝会（歌） 5校時後下校
26	水	
27	木	
28	金	クラブ活動⑤（3年クラブ見学）
29	土	
30	日	
31	月	委員会活動⑩

1月の目標

生活目標 感謝の気持ちを表そう

給食目標 感謝の気持ちをもって食事をしよう

保健目標 正しい姿勢を心がけよう

【校内書初め展】

18日（火）～31日（月）まで、校内書初め展を行います。各教室前やホールなどに展示します。今年度も児童のみの鑑賞とさせていただきます。

【3年クラブ見学について】

28日（金）のクラブ活動は、3年生が各クラブを見学します。クラブ活動は4年生から行われます。どのようにクラブ活動が行われているのかを自分の目で見て、来年度から始まるクラブ活動の参考にしてほしいです。

その日の3年生の下校は、15時半下校となります。

【給食週間】24日（月）～28日（金）

～1月24日は給食記念日～

この週間に、給食委員会の子どもたちが中心になって、給食週間についてお話をしたり、クイズを実施したりします。今年度もコロナ対策のため、全て放送で行います。学校では、食育学習として、感謝の気持ちをもちながら、給食について理解を深めていく子どもたちを育てていきます。

ご家庭でもこの機会に「食」について話題にしてみてください。



【教育相談】

お子さんの学校での様子や、日々の子育てに関して気になることやご心配なことなどありましたら、ぜひご利用ください。

学校カウンセラー：田中裕人先生

相談日：1月13日（木）・26日（水）

① 9:30～ ② 11:00～

③ 13:30～ ④ 15:00～

担当：児童支援専任 松永

予約電話：311-6648



予定は変更になる場合があります。



【三耕教育（地耕）：マルシェ売上金報告】

7月のマルシェ週間以降、12月の個人面談期間に1年生と3年生が無人販売を行いました。

1年生は自分たちが育て小かぶやラディッシュ、パクチーなどを、そして、3年生はサツマイモを販売しました。それぞれの売上金は、1年生は10,400円、3年生は8,100円でした。
たくさんのお買い上げありがとうございました。



※1月7日現在の売上金合計は、55,900円です。

【横浜ガンバレもんプロジェクト】



12月10日（金）、3年生がプロスポーツ選手の方々（横浜FC、横浜グリッツ、横浜エクセレント）と一緒に『横浜ガンバレもんキックオフ植樹祭』を行いました。3年生は選手の方々と植えたレモンを大切に育て、収穫したレモンで新しい横浜の名物を作り、横浜を元気にしたいという思いで、「横浜ガンバレもん未来宣言」をしました。

植樹祭の様子は、ケーブルテレビ J:COM や神奈川新聞、朝日新聞、タウンニュースなどで紹介されました。

【6年 狂言鑑賞体験教室】

12月14日（火）、「狂言 鑑賞・体験教室」に参加した子どもたちのふり返りより、紹介します。

「実際に見た『柿山伏』は、とても迫力があった。」

「鑑賞しながら、自分で作品を創り上げる大切さを知り、そのための工夫も発見できた。」

「歩き方や動作などに狂言特有のやり方があると思うので、自分でも調べてみたい。」

今回、国語の教科書で紹介されている、狂言師（人間国宝）山本東次郎先生が来校され、直接ご指導を受けました。東次郎先生の「自分の目を信じて…」「言葉はひき算…引いた分は、見た人の想像力に託す」というお言葉には、狂言で昔から大切にされている「言葉を選び出す」ことが伝わってきます。今回も“ホンモノ”の狂言師との出会いを通して、日本の古典芸能に触れ、“表現”することを深めることができました。



【各学年の子どもたちの様子】



4組

畑で育てた、いものつるを使って、クリスマスリースをつくりました。自分たちで準備した飾りを使って、紐をまいたり、綿をつけたり、ビーズをつけたりとパーツを選び、オリジナルの作品ができました。もうすぐクリスマスということもあり、楽しく活動しました。



1年生

個人面談の期間中に1年生のマルシェを行いました。一生懸命育てたにんじんや小カブ、ラディッシュ、大根などの冬野菜と学校でとれた夏ミカンやカリンを、レシピを付けて販売しました。多くの方に購入していただき、子どもたちもとても嬉しそうでした。



2年生

心も体も成長してお兄さんお姉さんになってきた2年生。給食を食べる量も増えてきました。11月に「給食に牛乳が出てくるのはどうしてかな」の学習を行ってから、牛乳を残さずに飲みたいとがんばってきました。12月の寒い日にも牛乳の完食ができてみんなで喜び合うことができました。



3年生

今年は、夏に植えた大豆がすくすくと育ち、たくさんの実をつけました。国語の「すがたをかえる大豆」や総合の時間で行った大豆の学習を生かして豆腐づくりをしました。逗子市からとちぎ屋さんをお招きして美味しい豆腐づくりのコツを学びました。大豆の変身にびっくりです！



4年生

12月9日(木)の人権教室では、社会にある「障がい」について考えました。「自分たちの思いやりで障がいはなくせるね。」などの気付きもあり、ユニバーサルデザインの考え方の大切さを学ぶことができました。



5年生

12月6日(月)の人権教室では、高齢者や認知症について考えました。実際に認知症の方にはどのように接したらよいのか学び、劇にして発表しました。班で話し合ったり他の班の劇を見たりして、声のかけ方など具体的に学ぶことができました。



6年生

12月16日・17日、50人全員で日光修学旅行へ行きました。「日光！学ぼう！つながろう！」をスローガンに、事前学習をいかして、現地で自然や歴史の理解を深めました。日光東照宮は班ごとに見学し、交代で建築等のセルフガイドを行いました。

